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Ⅰ 第３回カフェトーク in 北九州 ～議員とまちを語ろう～ 

実施結果概要 

１ 趣  旨    市民に市議会をもっと身近に感じてもらうことを目的に、本

市の課題をテーマとし、議員が市民との意見交換を行う。 

２ 開催日時   令和３年 11月 14日（日）13:30～16:00 

３ 実施方法   ＡＴＯＭｉｃａ北九州からのライブ配信 

４ 再生回数   1,389回（R4.1.4 現在） 

５ プログラム（司会：有田 絵里 議員） 

（１）挨拶 13:30～ 

北九州市議会議長 鷹木 研一郎 

（２）パネルディスカッション 13:35～16:00 

    テーマ①「北九州市の人口増加に向けた取組について」 

    テーマ②「私たちができるＳＤＧｓの取組について」 

＜パネリスト＞ 

市議会議員 出演者（市民代表） 

テーマ① ・吉田 幸正 議員 

・渡辺 修一 議員 

・森本 由美 議員 

・大石 正信 議員 

・西田   一 議員 

・合同会社ポルト 代表 菊池 勇太氏 

・株式会社ＡＴＯＭｉｃａ  

代表取締役ＣＯＯ 嶋田 瑞生氏 

・北九州市立大学地域創生学群 

４年 若杉 奈々子氏 

                   小野 哲生氏 

テーマ② ・吉田 幸正 議員 

・村上 直樹 議員 

・泉 日出夫 議員 

・大石 正信 議員 

・西田   一 議員 

・株式会社小倉縞縞  

代表取締役 渡部 英子氏 

・日本環境設計株式会社 

広報 沖田 愛子氏 

・福岡教育大学附属小倉中学校 生徒４名 
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Ⅱ 視聴者アンケート集計 回答者 １８

年齢
20歳未満 1
20代 1
30代 2
40代 10
50代 3
60代 1
70歳以上 0

総計 18

住所
門司区 0
小倉北区 4
小倉南区 7
若松区 1
八幡東区 1
八幡西区 2
戸畑区 0
北九州市外 3

総計 18
市外・・・回答なし（３）

このイベントを何で知りましたか 
4
5
5
0
0
0
0
1
3
18

その他・・・友人から（１）
      市職員の友人から（１）
      SDGsクラブのメーリングリスト（１）

市政だより
市議会のホームページ
チラシ

議員からの案内

ＳＮＳ

専門学校
大学

高校

その他
総計

20歳未満
5%

20代
5%

30代
11%

40代
56%

50代
17%

60代
6%

年齢

小倉北区
22%

小倉南区
39%若松区

5%

八幡東区
6%

八幡西区
11%

北九州市外
17%

住所

市政だより

22%

市議会のホーム

ページ
28%

チラシ

28%

議員からの案内

5%

その他
17%

周知方法
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Q１.テーマ１「北九州市の人口増加に向けた取組について」
16
0
2
18

Q２.テーマ２「私たちができるＳＤＧｓの取組について」
17
0
1
18

Q３.配信時間（テーマごとに60分）について
1
16
1
18

悪かった
どちらともいえない

総計

短かった
ちょうど良かった
長かった

総計

良かった

良かった
悪かった
どちらともいえない

総計

良かった

89%

どちらともいえない
11%

Q1.テーマ１の感想

良かった
94%

どちらともいえない
6%

Q2.テーマ２の感想

短かった
5%

ちょうど良かった
89%

長かった
6%

Q3.配信時間
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Q４.次回以降に取り上げてほしいテーマ 

・若者、障害者等の就労支援 

・公共交通機関の整備、鉄道駅のまちづくりの視点からの活用のあり方 

・子どもの人権 

40 代 

・北九州市のインバウンドへの取組み 50 代 

・スタートアップ企業の支援について 40 代 

・SDGs とまちづくり(コミュニティ) 

・北九州市の地方創生 
30 代 

・学生が取り組んでいる内容が非常に興味深かった。学生がしているならば、

私たち大人も社会のために貢献しなければという気持ちになりました。 

もっと学生がしている小さな取り組みについても知りたいです。 

若い世代から社会をよくしていってほしいと強く感じました。 

20 代 

・障害者の教育や支援活動について 40 代 

・日頃、議員の皆さんの活動をあまり身近に見る機会がないので、どんな活動

をしているのかと議員さんの報酬がその活動に対して多いか少ないかを市民

の人と議論してほしい 

30 代 

・各種スポーツ振興の取組みについて 

・北九州保有の箱物を人気アーティストコンサート会場とするための誘致につ

いて 

40 代 

・近年若年層の投票率が非常に低調であると言われています。 

「若年層の政治参加をどのように促すかということについて」をテーマにしてい

ただきたい。 

60 代 

・子どもが生き生きと、たくましく成長できるための方策 50 代 
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Q5.「カフェトーク in 北九州 ～議員とまちを語ろう～」へのご意見・ご感想 

多様性の観点から、是非パネリストに障害者も加えていただきたいです。 40 代 

司会の有田議員が素晴らしかったです。プロのレベルで、有田議員の司会力

で全体的に楽しくて視聴しやすいトーク会になっていたように思います。 
50 代 

中学生と議員によるトークセッションが斬新で良かった。 

特に，中学生があそこまでしっかり考え，発言できることに感心した。 

取組もとても良いことをしているので，もっと広がると良い。 

30 代 

市議会の方と、さまざまなジャンルの方とのお話が新鮮でとても興味深かった

です。世の中は、大きく変化していっているのだなと感じました。特に、中学生が

自ら考え語る姿には感心しました。 

20 代 

中学生の皆さんが、環境のことをよく勉強していることに大変関心しました。学

校での取り組みを一生懸命発表する様子を見て、北九州市の未来も明るいと

思いました。若い人の発表の場を、もっともっと増やしてあげて欲しいです。 

40 代 

もっと堅苦しい感じを想像してたので思ったよりも見やすかった 

(聞きやすかった) 
40 代 

テーマごとに議員さんを総入れ替えしたら面白いと思う 

もっと若手の議員さんが出てほしい 
30 代 

議員の人となりや市民との意見交換を見れて非常に有意義だった。今後とも

市民の声、若者の声が届くように本事業の継続を望みます。 
40 代 

今後ともネットを活用した、このような取り組みを積極的に行っていただきたい。 60 代 

・だんだんと打ち解けて盛り上がった様子でした。「○○さんに質問です」「○

○です、以上」など、少し堅いところが感じられました。服装も含め、フランクなし

ゃべり言葉で、笑いながら話せる雰囲気でよいのではないでしょうか。 

・市民と議員が自分たちのまちについて自由に語り合う風景は見ていて非常

に気持ちよかったです（特に、子どもや学生がすばらしかった。議員もそれを引

き出していた）。今後も、工夫をしながらこうした機会を増やしてほしい。そうす

ることで、議員や市議会への関心も高まり、ひいては若者の政治参加にもつな

がると考えます。 

50 代 
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Q5.「カフェトーク in 北九州 ～議員とまちを語ろう～」へのご意見・ご感想（続き）

今回は親が勧めてくれたので見てみたが、正直中学生が進んで見たくなるよ

うな内容ではなかった。授業中であればみんなが見てくれると思う。 

また、私にはまだ選挙権がないこともあり、出演していた議員が何をしているの

かもよくわからないので、議員に会える機会があるとより身近に感じるのでは

ないかと思う。 

20 歳未満 

有田議員の司会がすごくスムーズで、緊張気味の議員と市民を和らげながら

進められていて、すごく見やすかったです。 

最初のテーマで菊池さんが場を和ませているシーンもよかったです。議員を身

近に感じられるいい取組だと思います。 

もっとたくさんの方に見てもらえるよう、議員が一丸となって頑張ってほしいで

す。 

40 代 

中学生の議員に対する質問が秀逸だった。 50 代 

改めて見てみると、すごく有意義な内容になっているのに、興味がある人が

YouTubeにアクセスしないと見られない状況なので、本会議みたいにジェイコ

ムなどで再放送すればいいのではないか。 

40 代 
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Ⅱ 第３回カフェトーク in 北九州に関する活動結果について 

１ 運営会議の開催状況 

 日 時 議 題 

第１回 ３月15日（月） 
・座長の選出について 
・運営会議委員について 
・「第３回カフェトーク in 北九州」の実施方式の検討について 

第２回 ３月26日（金） ・第１回運営会議の協議結果について 
・運営会議における検討事項について 

第３回 ６月１日（火） ・第２回運営会議の協議結果について 
・実施内容について 

第４回 ７月29日（木） 
・第３回運営会議の協議結果について 
・参加団体（案）について 
・広報計画（案）について 

第５回 ８月26日（木） 

・第４回運営会議の協議結果について 
・パネリスト（議員側）について 
・実施要領（案）について 
・チラシ（案）について 

第６回 10月１日（金） 

・第５回運営会議の協議結果について 
・パネリスト（参加団体）について 
・会場レイアウト（案）について 
・意見交換について 

第７回 １月７日（金） 

・第６回運営会議の協議結果について 
・実施結果について 
・今回の反省点及び次回に向けての検討事項について 
・次期運営委員について 

○運営会議委員  座長  自由民主党・無所属の会   佐 藤 栄 作  議員 

公明党                  村 上 直 樹  議員 

ハートフル北九州   小 宮 けい子 議員 

日本共産党              大 石 正 信  議員 

自 民 の会              戸 町 武 弘  議員 

※参考 

当日出演の議員を対象とした事前研修会の実施 

実施日：11月４日（木） 

説明者：企画調整局 地方創生推進室次長 

                  ＳＤＧｓ推進室長
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２ 広報活動について 

(1) 市政だより(令和３年11月１日号)への記事掲載 

(2) 市及び市議会ホームページでの広報 

(3) 広報チラシの配布、配置（計４，０00 部・予備含む） 

・ 議員による配布【1,000部】 

・ 区役所、出張所、広聴課への配置【510部＝17ヵ所×30部】 

・ 市民（サブ）センターへの配置【408部＝136ヵ所×3部】 

・ 生涯学習（総合）センターへの配置【270部＝９ヵ所×30部】 

・ 市内10大学及び近隣6大学への配置【480部＝16大学×30部】 

・ 市内高校、各種学校への配置【690部＝69校×10部】 

・ 参加団体への配置【180部＝6団体×30部】 

 ・ セントシティへの配置【100部】 

・ ＡＴＯＭｉｃａ北九州への配置【50部】   など 

 (4) ポスター掲示（Ａ３版） 

・ モノレール駅（９駅）（11/1～11/14） 

  ※掲示駅：平和通駅、旦過駅、香春口三萩野駅、片野駅、城野駅、 

競馬場前駅、徳力公団前駅、徳力嵐山口駅、志井駅 

・ 議事堂内及び会派控室 

・ 本庁１階市民ロビー 

・ ＡＴＯＭｉｃａ北九州 

(5) 報道機関への資料提供（投げ込み） 

(6) インフォメーション掲載 

(7) 商工会議所メールマガジン（11月1日号）掲載 

 (8) 行政広告（本庁エレベーターホール及び区役所モニターへの掲示） 

(9) ていたんツイッター 
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(10) 北九州ＳＤＧｓクラブホームページ 

(11) 公式ＳＮＳ「好きっちゃ北九州」・北九州市ＬＩＮＥ掲載 

(12) 議員によるＳＮＳ投稿（投稿用フォーマットの提供）
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